

# Macrozona sur: a 50 días del fin del Estado de Emergencia hechos violentos aumentaron en un 171%

**DECLARACIONES.** *“El Estado de Excepción acotado que anuncia el Gobierno es derechamente insuficiente”, dijo presidente de la Multigremial.*

A 50 días del fin del primer Estado de Emergencia los hechos violentos aumentaron en un 171% en la Macrozona Sur. El reporte elaborado por la Multigremial de La Araucanía confirma expansión territorial de la violencia a 36 comunas y Biobío es la región que concentra el mayor crecimiento: los delitos aumentaron en más de un 250% desde que el actual Gobierno decidió no renovar el Estado de Emergencia, y los ataques armados a personas aumentaron en un 289%.

La Multigremial de La Araucanía reveló que, a más de 50 días del fin de Estado de Emergencia que obligó a retirar más de 2 mil efectivos militares de la zona, los hechos de violencia aumentaron en un 171%.

## DESGLASE DE LAS CIFRAS

Durante los 50 días previos al fin del Estado de Excepción ocurrieron 45 hechos de violencia, mientras que en los 50 días sin la medida ocurrieron 122, con lo que se pasa de una media diaria de 0,9 hechos violentos al día a 2,4. En cuanto al tipo de delitos, el informe “Impacto en la Macrozona Sur a 50 días del retiro del Estado de Emergencia” revela que las usurpaciones de terrenos aumentaron en un 400%, los ataques armados a personas en un 289% y los



EN LA MACROZONA SUR LAS USURPACIONES DE TERRENO AUMENTARON EN UN 400%, LOS ATAQUES ARMADOS A PERSONAS EN UN 289% Y LOS ATENTADOS INCENDIARIOS EN UN 91%.

“  
 El Estado de Excepción acotado que anuncia el Gobierno es derechamente insuficiente, y no responde al interés general de las 3.5 millones de personas que vivimos en la macrozona sur”.

Patricio Santibáñez,  
 presidente de la Multigremial  
 de La Araucanía

atentados incendiarios en un 91%.

## ESTADO DE EXCEPCIÓN

“La crisis de seguridad que vivimos en el sur de Chile es profunda. Ciudadanos comunes se enfrentan día a día con redes de criminales y terroristas que operan de manera impune, sin ningún tipo de control ni contrapeso, ni acciones investigativas de los órganos correspondientes que permitan llevarlos a la justicia siquiera. Es una situación límite”, detalló Patricio Santibáñez, presidente de la Multigremial de La Araucanía.

**124%**  
 es la cifra en que han aumentado los hechos de violencia en La Araucanía y 250% en el Biobío.

Y agregó que “el Estado de Excepción acotado que anuncia el Gobierno es derechamente insuficiente, y no responde al interés general de las 3.5 millones de personas que vivimos en la Macrozona

Sur. Necesitamos seguridad para toda la población, no un sistema acotado que profundizará la crisis que vivimos las personas y familias inocentes”.

El informe también consigna que la Región más afectada por la violencia es Biobío, con un aumento de un 250%, mientras que en La Araucanía aumentaron en un 124%. Se pasa de 22 comunas afectadas con Estado de Emergencia a 36 comunas con violencia, siendo las comunas más complicadas sin Estado de Excepción Tirúa, Cañete, Lumaco y Victoria.